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Ata da Vigésima Segunda Sesséo Ordinaria do Segundo Periodo da Tefceira': Sessao
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia dezesseis de outubro do ano de dois
mil e vinte e trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, 0 vereador GERLANDE CASTRO (PSB), presidente em exercicio do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sessio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PODE)pediu um pouco de
celeridade na conclusao das obras do nosso Hospital Municipal. Destacou que a fila nado para de
aumentar, a Unidade de Pronto Atendimento — UPA 24 horasesta superlotada e, infelizmente, os
profissionais nao estao dando conta. Fez agradecimentos aos politicos que ja disponibilizaram
emendas parlamentares ao HMS, ressaltando que espera que seja utilizado com muita consciéncia.
Também citou sobre os exames atrasados, informando que 0 tomégrafo esta ha meses quebrado,e
a popula¢ao nado tem condigées de fazer no particular; além disso, disse que o Hospital Regional
do Baixo Amazonas — HRBA, também nao esta dando aquele suporte que costumava dar,
infelizmente, também esta sobrecarregado. Frisou a necessidade de ajuda do Governo do Estado
através da ampliagao das atividades queali ocorrem, ressaltando que ha pessoas s6 ocupando leito
aguardando cirurgia por falta de material. Outra dentincia que trouxe a tribuna, diz respeito ao
cemitério de Santarém. Relatou que, infelizmente, os porteiros nado dao conta de protegero local,
relatando que ha vandalismo, roubose assaltos. Também ouviu relatos que ha mais de 40 pessoas
praticamente morando dentro do cemitério. Destacou a necessidade do apoio da Policia Militar,
pois ndo podem deixar que pessoas mal intencionadas facam o uso err6neo de um bem publico. O
vereador ANDREO RASERA (MDB) registrou que neste final de semanateve a oportunidade de
acompanhar alguns vereadores desta Casa na regido de Varzea, no Urucurituba, na AguaPreta,
Costa do Aritapera, e regiaéo do Tapara. Informou que foi convidado a fazer parte da Comissio
para ir até o Aninduba, mas nao foi possivel em virtude de uma vazante muito rigorosa nessas
regides. Também citou sobre a situagdo da regido do Ituqui, regidéo do Rio Tapajés, do Rio
Arapiuns 0s quais estéo passando pelo verao amaz6nico muito rigoroso, assim como nos estados
vizinhos como o Amazonas. Relatou que acredita que o Ministério da Integracdo esta se
movimentando para conseguir 0 maior numero decestas basicas, aguas potavel que ainda é 0 maior
desafio da regiao de rios. Parabenizou tambéma iniciativa da ONG Satide e Alegria na doacdo dos
filtros que da uma durabilidade devidautil de 5 anos. Tambémesteve naentrega de forma gratuita
na regido de varzea, onde a agua é bastante barrenta. Recordou que no inicio de 2021 propds um
trabalho que tivesse por conta da Coordenadoria da Defesa Civil nao sé de Santarém, mas a Defesa
Civil do Estado do Para.Pois outros municipios ja esto em estado de emergéncia, registrando que
a cidade de Itaituba corre o risco de ficar sem navega¢4o, um impacto econdmico muito grande
para regiao. Frisou que espera que essas cestas basicas que sio momentaneas, nao cheguem muito
depois da grande agonia. Finalizou parabenizando ao prefeito Nélio Aguiar e ao secretario José
Maria Tapajos que também esta empenhadona buscapara trazer as cestas basicas e agua potavel
aos municipes das regides ribeirinhas. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL) registrou
que semana passada através da Secretaria Municipal de Agricultura e Pesca — SEMAP, foi
autorizado umapatrulha mecanizada para melhoria do acesso dos ramais das Comunidades Cipoal,
Sao José, Tabocal e Cedro. Ressaltou a importancia do equipamento em virtude do periodo dificil
da estiagem vivenciada no municipio, principalmente, atingindo a populacao ribeirinha. Portanto,
frisou ser 0 momento propicio para o melhoramento dos ramais de quem mora no Planalto para
que as pessoas possam se prevenir no periodo das chuvas. Agradeceu ao prefeito Nélio Aguiar e
secretario Bruno Costa que estéo empenhados nessas agées. Também registrou que no ultimofinal
de semanaa Associacéo Esportiva Palmeiras, através do seu grupo de colaboradores realizaram a
retomada do campode futebol histérico da comunidade e do clube. Destacou que ha mais de 50
anos que a comunidade tem essa area de lazer e que no dia 2 de outubro foi retomado através de
umadecisao judicial conduzida pelo vereador Andreo Rasera. Fritou que houve umaapoio macico
da comunidade e do vereador a qual agradeceu mais uma vez pela sua disposi¢Ao em ajudar.
TEMPO DAS BANCADAS:O vereador JK DO POVAO (PSDB) solicitou atengao dos pares

23

1



PODER LEGISLATIVO
CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
para uma denuncia em relagéo ao Hospital Municipal de Santarém. Relatou que ha quase 40 dias
atras o hospital pegou fogo e todos os pacientes foram remanejados para o Ginasio poliesportivo,
HRBA, Hospital Sagrada da Familia, e Hospital Jodo XXIII. Destacou que neste tempo esteve
fiscalizando junto com advogados, colaboradores da sociedade civil e trabalhadores da satde
publica para realmente saber 0 que aconteceu. Afirmou que a responsabilidade do que aconteceu
naquele dia no HMSé doprefeito Nélio Aguiar, da ex-secretaria de satide Vania Portela, e da atual
secretaria Irlane Figueira, pois todos estavam cientes do problema dentro da unidade. Informou
que esta trazendo para esta Casa uma a¢ao popular de ressarcimento de danosao erario publico
com pedido de tutela antecipada de urgéncia, que deve dar entrada na justica contra o prefeito, a
ex-secretaria e a atual secretaria de sade. Destacou que sao fatos baseados em inspegoes feita pelo
Ministério Publico Estadual e pelo Corpo de Bombeiro que destacam que o evento tragico que
inicialmente aparentava se tratar de um acidente ou fortuito ocorrido nas dependéncias do hospital,
na realidade consiste no resultado de verdadeira tragédia anunciada considerando que inumeras
inspe¢gées e vistorias foram realizadas no hospital municipal pelo Ministério Publico do Estado,
Defesa Civil, Corpo de Bombeiros e alguns érgos da area da s4ude que apontavam para 0 risco
eminente de incéndio. Na oportunidade, leu alguns trechos do relatorio técnico do Ministério
Publico registrando que o gestor sabia do que poderia acontecer. Ainda, trouxe a sua indignacdo
em relaca&o ao descaso do prefeito Nélio Aguiar com a satde publica, recordando que 2022 a
Prefeitura de Santarém, especificamente, a SEMSA recebeu mais de R$ 23 milhdes em emenda,e
a pesar disso ressaltou que o prefeito sequer solicitou R$1 real para investimento. Frisou ainda
sobre 0 programa Previne Brasil destinado a aten¢do basica, informando que foi detectado que a
Prefeitura de Santarém esta com nota baixa em sete quesitos e ja foi notificado pelo Tribunal de
Contas do Municipio - TCM. Questionou do recurso recebido para atencdo basica de R$ 23
milhdes ano passado, sendo que a prefeitura esta com nota baixa no Programa. Disse que é por
isso, que vai encaminhar também para Secretaria da Fazenda - SEFA e para 0 Ministério Publico
Federal, todos os detalhamento que recebeu da Secretaria Municipal de Satide para que as
empresas que prestaram servic¢o pela prefeitura recebam auditoria para saber se realmente o servico
foi prestado. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia
com a discussao da ata do dia 04 de outubro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em
continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 139 /2023 - GAB.Ver. Prof.
Josafa Gongalves (PL); MEMO. 087/2023 — GAB. Ver. Junior Tapajés (PL). Foram encaminhados
as comiss6es pertinentes: PROJETO DE LEI/PROC n° 1220/2023. MENSAGEM DE VETO
PARCIAL AO PROJETO DE LEI 096/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajés
(REPUBLICANOS), que "dispée sobre o respeito a dignidade especial de criangas e adolescentes,
pessoas em desenvolvimento e em condi¢ao de especial fragilidade psicologica, no 4mbito dos
servicos publicos municipais - infancia sem pornografia, e da outras providéncias. PROJETO DE
DECRETO LEGISLATIVO 004/2023, de autoria da Mesa Diretora, que autoriza o prefeito
municipal de Santarém a viajar para o exterior, no periodo de 20 a 28 de outubro de 2023.
TRABALHOS ACATADOS: Pedido de Informagéo 132/2023, de autoria do vereador Biga
Kalahare (PT); Pedido de Informacéo 133/2023, de autoria do vereador JK do Povao (PSDB). Em
seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussdo e vota¢Ao das matérias
em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Moco de Aplausos 363/2023, de autoria do vereador
Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); Mogfo de Aplausos 364/2023, de autoria do vereador
Alysson Pontes (PSD); Mogaéo de Aplausos 365/2023, de autoria do vereador Carlos Silva
(PODE); Mogao de Aplausos 366/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Mocdo de
Aplausos 367/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT); Mocao de Aplausos 368/2023,
de autoria do vereador Carlos Martins (PT). Dando seguimento a sessdo, entrou em pauta o
PROJETO DE LEI N° 923/2023, de autoria do Poder Executivo, que DISPOE SOBRE A
CONTRATACAO DE PESSOAL POR PRAZO DETERMINADO PARA ATENDER A
NECESSIDADE TEMPORARIA DE EXCEPCIONAL INTERESSE PUBLICO, NOS TERMOS
DO INCISO IX DO ART. 37 DA CONSTITUICAO FEDERAL, E DA OUTRAS
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PROVIDENCIAS. O presidente registrou que o projeto retorna do pedido de vista, e continua a
partir da votagao do parecer. Na ocasiao, a vereadora Adriana Almeida (UnidoBrasil) pediu vista
da matéria, 0 que foi acatado pela Mesa Diretora. Seguindo a pauta, foram aprovados:
requerimentos 2296, 2278, 2279, 2280, 2295, 2281, 2282 e 2283/2023, de autoria do vereador
Erlon Rocha (MDB); requerimentos 2136, 2145, 2146, 2147, 2148, 2171, 2172, 2173, 2174, 2175,
2190, 2191, 2192, 2209, 2210, 2211, 2273, 2274, 2275, 2276/2023, de autoria da vereadora
Adriana Almeida (Unido Brasil); requerimentos 2228, 2277/2023, de autoria do vereador Biga
Kalahare (PT); requerimentos 2205, 2270, 2271 e 2272/2023, de autoria do vereador Sérgio
Pereira (Unido Brasil); requerimento 2214/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino
(PODE); requerimento 2229/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE); requerimentos
2244, 2245, 2246, 2294 e 2295/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE);
requerimentos 2248, 2249, 2250, 2251 e 2252/2023,de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD);
requerimento 2260, 2284, 2285, 2286, 2287 e 2288/2023, de autoria do vereador Alexandre
Maduro (MDB); requerimento 2262/2023, de autoria do vereador Jander Ilson Pereira (Unido
Brasil); requerimentos 2263, 2264, 2265, 2266, 2267 e 2268/2023, de autoria da vereadora Alba
Leal (MDB); requerimento 2269/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Indicagées
386 e 387/2023, de autoria da vereadora Alba Leal (MDB); Indicacdes 377 e 385/2023, de autoria
do vereador Elielton Lira (AVANTE); Indicacdes 371, 372, 373, 374, 349, 381 e 382/2023, de
autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Indicagdes 376, 383 e 384/2023, de autoria do vereador
Erlon Rocha (MDB). RETIRADO DE PAUTA-—requerimentos 2247/2023, de autoria do vereador
Alysson Pontes (PSD). Concluido a pauta, o primeiro vice-presidente GERLANDE CASTRO
(PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para préxima sessio. VEREADORES
PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); CARLOS
MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB); ENF. MURILO TOLENTINO
(PODE); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE);
ANDREO RASERA (MDB); CARLOS SILVA (PODE); GERLANDE CASTRO (PSB);
ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA
(UNIAO BRASIL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP);
SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB); JK DO POVAO (PSDB);
ALYSSON PONTES (PSD). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); JUNIOR TAPAJOS (PL). VEREADOR LICENCIADO:
RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de
lida, discutida e aprovada sera assinada por quem de difeito.
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